

milligrammes ou plus. Certaines cigarettes récemment introduites ont des teneurs assez faibles.

Le ministre a fait remarquer une fois de plus que les taux les plus bas de goudrons et de nicotine se trouvaient généralement dans les cigarettes avec filtre les plus courtes (format normal ou compact). "Cependant, nous ne connaissons pas de cigarette absolument sûre et la position du ministère reste que la meilleure mesure, et de loin, est d'arrêter de fumer" a ajouté M. Munro.

Le ministère invite les fumeurs à surveiller leur consommation journalière s'ils passent d'une marque à une autre ayant une teneur moindre en goudrons. S'ils fumaient plus ils pourraient augmenter plutôt que diminuer leur exposition aux produits de la fumée.

Les études sur les goudrons et la nicotine sont faites par le Dr W.F. Forbes et le Dr J.C. Robinson de l'université de Waterloo. Les échantillons de cigarettes ont été prélevés partout au Canada en février et mars.

LA POPULATION ACTIVE

De mai à juin, le nombre de personnes employées a augmenté, conformément à la tendance saisonnière, de 196,000 pour s'élever à 8,148,000. Le nombre de chômeurs, contrairement à la tendance normale à cette période de l'année, a crû de 16,000 pour atteindre 529,000. L'effectif de la population active a augmenté de 212,000, pour atteindre 8,677,000 personnes.

En comparaison de juin 1969, l'effectif de la main-d'oeuvre a augmenté de 274,000 personnes, soit 3.3%, et le nombre de personnes employées de 128,000, soit 1.6%. Le nombre de chômeurs était de 146,000 plus élevé qu'il y a un an.

EMPLOI

Sur les 196,000 personnes qui sont venues s'ajouter à l'effectif "employés" entre mai et juin, 137,000 étaient âgées de 14 à 24 ans. Cette avance est quelque peu inférieure à celles qui ont été enregistrées au cours des deux dernières années pour la même période, mais supérieure à toutes les autres des années soixante. L'effectif "employés" a grossi de 58,000 adultes âgés de 25 ans et plus; cette augmentation, conforme à la tendance habituelle, est plus forte que celle de l'année dernière.

Le nombre de personnes employées s'est accru de façon normale au cours de la période observée dans la plupart des branches d'activité et plus particulièrement dans le commerce (plus 51,000). La construction (plus 34,000), la fabrication (plus 33,000) et l'administration publique (plus 25,000) signalent des augmentations plus faibles. L'agriculture, de son côté, a absorbé 19,000 personnes.

Près de la moitié de l'augmentation du nombre de personnes employées de mai à juin s'est produite au Québec (91,000) et approximativement le tiers en Ontario (63,000). Dans la région de l'Atlantique et dans les Prairies, les augmentations ont été, res-

pectivement, de 23,000 et de 19,000 personnes. En Colombie-Britannique, la situation est restée inchangée.

Par rapport à l'année dernière, l'emploi des groupes d'âge "14-19 ans" et "20-24 ans" a été peu touché par les changements. Le nombre de personnes employées âgées de 25 ans et plus a augmenté de 125,000 entre juin 1969 et juin 1970.

D'une année à l'autre, ce sont les services sociaux, commerciaux, industriels et personnels qui ont enregistré l'avance la plus marquée (139,000 employés de plus). Suivent, d'assez loin: le commerce (29,000) et la construction (16,000). Des diminutions par rapport à l'année dernière se sont produites dans l'exploitation forestière (27,000 de moins) et dans les transports, communications et autres services d'utilité publique (26,000 de moins).

La plus grande partie de l'augmentation (128,000) du nombre de personnes employées par rapport à l'année dernière est survenue en Ontario (106,000 ou 3.5% de plus). Les Prairies, la région de l'Atlantique et le Québec enregistrent des accroissements, modestes, de 1.6, 1.4 et 0.5% respectivement. En Colombie-Britannique, par contre, le nombre de personnes employées a déchu de 2.4%.

CHÔMAGE

L'augmentation (plus de 16,000) du nombre de chômeurs entre mai et juin résulte d'un accroissement de 62,000 chômeurs parmi les personnes âgées de 14 à 24 ans, et de légères diminutions dans les autres groupes d'âge. L'augmentation du nombre de chômeurs jeunes traduit l'arrivée massive d'étudiants sur le marché du travail à cette période-ci de l'année. Le chômage chez les personnes âgées de 25 ans et plus est resté élevé.

Entre mai et juin, l'Ontario et la Colombie-Britannique ont enregistré une augmentation du chômage: soit 26,000 chômeurs de plus en Ontario et 15,000 chômeurs de plus en Colombie-Britannique. Au Québec, par contre, on signale une diminution du nombre de chômeurs (moins de 13,000). Les régions de l'Atlantique et des Prairies n'ont pas subi de changement sensible. En Colombie-Britannique, l'augmentation du nombre de chômeurs provient, indirectement, de conflits qui ont opposé syndicats ouvriers et patrons.

L'augmentation du nombre de chômeurs par rapport à l'année dernière a été de 146,000; sur ce nombre, 86,000 ont entre 14 et 24 ans et 60,000 sont âgés de 25 ans et plus.

Parmi l'ensemble des chômeurs connus en juin, 209,000, soit 39%, étaient en chômage depuis moins d'un mois, 30% depuis un à trois mois, 14% depuis quatre à six mois et 17% depuis sept mois ou plus.

Le nombre de chômeurs en juin 1970 représente 6.1% de l'effectif de la population active contre 4.6% en juin 1969 et 4.8% en juin 1968.

Le taux de chômage corrigé des variations saisonnières a encore augmenté en juin 1970, pour atteindre 6.6%, soit le niveau le plus élevé depuis 1961.